

Bientôt sur Nova



Le 26/04/2016 dans la Nouvelle internationale de Nova (/radionova/emission-la-nouvelle-internationale-de-nova)

TOKYO FREETERS

Le documentariste Marc Petitjean est l'invité de la Nouvelle Internationale



Les **freeters** ? Un terme énigmatique pour désigner ces millions de jeunes japonais qui vivent d'emplois précaires.

A la naissance du mot dans les années 90, il s'agissait d'un choix : certains jeunes, parfois même diplômés, refusaient de sacrifier leur vie à une entreprise - comme cela se passe habituellement au Japon - pour vivre au jour le jour de petits métiers et garder du temps pour eux. Aujourd'hui, les choses se sont compliquées. Les **freeters** du 21ème siècle subissent la conjoncture économique et deviennent des employés jetables, précaires, n'ayant pas toujours les moyens de se loger ni de se nourrir. Et qui vivent le plus souvent dans une très grande solitude.

En 2010, le réalisateur **Marc Petitjean** se penchait sur le sujet pour Arte. Le résultat ? *Tokyo Freeters* (<http://www.marcpetitjean.fr/films/tokyo-freeters/>), une plongée dans l'envers du décor de l'économie tokyoïte, aujourd'hui disponible sur YouTube :



Mardi 26 avril, 5 ans après la première diffusion de ce documentaire, on prendra des nouvelles de ces freeters : Marc Petitjean, qui retourne très régulièrement au Japon, sera notre invité à 9h10.